

Chapitre 3 – Le rôle du Saint Esprit

Les Ecritures ne sont pas le seul moyen de guider le chrétien dans sa marche dans ce monde. Lorsque le Seigneur annonça à Ses disciples qu'il allait quitter ce monde, Il leur dit : « *Moi, je ferai la demande au Père, et il vous donnera un autre Consolateur, pour être avec vous éternellement, l'Esprit de vérité, que le monde ne peut pas recevoir, parce qu'il ne le voit pas et ne le connaît pas. Mais vous, vous le connaissez, parce qu'il demeure auprès de vous et qu'il sera en vous.* » Jean 14:16-17.

Dans ce verset, il y a certains points qui doivent être soulignés..

1. Le Consolateur. Alors que le Seigneur allait quitter ce monde après avoir victorieusement accompli l'œuvre du salut qui lui avait confiée par le Père, Il leur annonce la venue d'un autre Consolateur. Le mot « un autre » indique que cet autre Consolateur serait de la même nature que le Seigneur Lui-même, un avec le Père et le Fils. Il est toujours disponible pour pourvoir aux besoins de ceux qui l'aiment et qui mettent leur confiance dans le Seigneur. Le Seigneur ajouta : « *Je ne vous laisserai pas orphelins* » Jean 14:18. Le Seigneur avait tellement à cœur ses soins pour Ses disciples et pour tous ceux des générations qui suivraient qu'il ne voulait confier ces soins à personne d'autre qu'à Dieu Lui-même dans la Personne du Saint Esprit.

2. Le Compagnon permanent. Il sera « avec vous éternellement ». Dans l'Ancien Testament, le Saint Esprit visitait le peuple du Seigneur mais Il ne restait pas avec eux. Le Seigneur donne l'assurance que le Saint Esprit allait y demeurer **éternellement**. Il serait à leur disposition pour les aider dans n'importe quelle situation. Trop souvent, aujourd'hui, les croyants essaient de trouver leur propre solution lorsqu'ils sont confrontés à un problème. Combien il est préférable de chercher le secours de Celui qui a nos intérêts à cœur.

3. Seulement pour les croyants en Jésus Christ. Il est clair que « le monde », c'est-à-dire, tous ceux qui nous entourent et qui ne se soucient pas du Seigneur Jésus ou de leur position devant Dieu, ne peut jamais connaître la présence du Saint Esprit. « *Le monde ne peut pas recevoir* » le Saint Esprit, comme le dit le verset ci-dessus. Seuls les croyants le reçoivent.

4. L'Esprit de vérité. Pouvons douter que puisque le Saint Esprit est Dieu, il puisse y avoir autre chose que la vérité en Lui ? Le Seigneur dit : « *Je suis la vérité* » et cela est également vrai du Saint Esprit. Nous ne pouvons jamais douter de Lui. Jean va même au-delà en rapportant les

paroles du Seigneur : « *Quand sera venu le Consolateur que je vous enverrai d'auprès du Père, l'Esprit de vérité, qui procède du Père, celui-là rendra témoignage de moi* » Jean 15:26. Le Seigneur Jésus est au premier plan du témoignage du Saint Esprit. Nous avons, dans ce verset, l'unité du Dieu trinitaire.

Les Ecritures nous décrivent d'autres attributs du Saint Esprit. Son but est de nous enseigner. « *le Consolateur, l'Esprit Saint, que le Père enverra en mon nom, lui, vous enseignera toutes choses et vous rappellera tout ce que je vous ai dit.* » Jean 14:26. Le croyant est assuré de l'aide du Saint Esprit, en particulier dans l'étude des Ecritures. Il nous rappellera des choses que nous avions déjà apprises et nous enseignera la signification des choses nouvelles que nous découvrons alors qu'elles nous étaient, peut-être, restées inconnues jusque là.

Un encouragement supplémentaire pour tous les croyants est d'avoir la direction du Saint Esprit. « *Quand celui-là, l'Esprit de vérité, sera venu, il vous conduira dans toute la vérité : car il ne parlera pas de par lui-même ; mais il dira tout ce qu'il aura entendu, et il vous annoncera ce qui va arriver.* » Jean 16:13. Il se peut qu'il ne soit pas facile pour quelqu'un, croyant ou non, de découvrir la vérité sur quelque sujet que ce soit. Mais nous pouvons être assurés que le Saint Esprit nous guidera vers la vérité si nous sommes attentifs à l'enseignement des Ecritures.

Dans le livre des Actes, il y a de nombreuses références à l'activité du Saint Esprit parmi les croyants. Beaucoup de versets montrent Son action. Il y a la première manifestation de l'Esprit Saint : « *Alors ils furent tous remplis de l'Esprit Saint et commencèrent à parler en d'autres langues, selon que l'Esprit leur donnait de s'exprimer.* » Actes 2:4. Cela produisit un effet spectaculaire sur tous ceux qui l'entendirent. Il y eut une bénédiction immédiate mais aussi des difficultés au travers desquelles la présence du Saint Esprit les conduisit.

La direction du Saint Esprit pour faire face à ceux du dehors. La présence du Saint Esprit a été promise pour faire face à des situations particulières. Quand les apôtres sont amenés devant le souverain sacrificateur et les autres, nous lisons que : « *Pierre, rempli de l'Esprit Saint, leur répondit ...* » Actes 4:8. Ils furent finalement relâchés. Quelle louange envers le Seigneur s'éleva ce jour-là, de la part « des leurs » Actes 4:24-32 !

Les apôtres se rappelaient peut-être les paroles du Seigneur lorsqu'Il leur parlait des temps futurs concernant principalement Israël : « *on vous livrera aux sanhédrins et aux synagogues; ... mais quand on vous emmènera pour vous livrer, ne soyez pas à l'avance en souci de ce que vous direz, et ne préparez pas votre discours ; mais tout ce qui vous sera donné à ce moment-là, dites-le ; car ce n'est pas vous qui parlez, mais l'Esprit Saint.* » Marc 13:9-11. Ils avaient expérimenté un exemple particulier de ce qui se passera dans ces temps futurs.

La direction du Saint Esprit envers ceux qui sont dans l'assemblée. Une autre occasion importante se présenta lors d'une discussion relative à ceux qui n'avaient pas été circoncis. Pierre prit la défense de Paul et Barnabas en relatant sa visite à Corneille. Il dit : « *Et Dieu, qui connaît les coeurs, leur a rendu témoignage : il leur a donné l'Esprit Saint comme à nous-mêmes ; il n'a fait aucune différence entre nous et eux : car, par la foi, il a purifié leurs coeurs.* » Actes 15:8-9. Une nouvelle époque s'était ouverte, de nouvelles expériences des voies de Dieu. Combien il est important de voir la dépendance de ces hommes vis à vis de la direction du Saint Esprit.

La nécessité d'être dépendant. Paul a fait la même expérience au cours d'un voyage missionnaire. Il était très désireux de transmettre le témoignage du Seigneur aussi loin que possible mais également très dépendant de la volonté de Dieu. Lui et les personnes qui étaient avec lui, avaient « *été empêchés par le Saint Esprit d'annoncer la Parole en Asie* » Actes 16:6. Combien d'entre nous sont assez dépendants du Saint Esprit pour accepter d'obéir à Son interdiction ? Le récit continue : « *ils essayèrent de se rendre en Bithynie, mais l'Esprit de Jésus ne le leur permit pas* » Actes 16:7. Et encore : « *nous avons aussitôt cherché à partir pour la Macédoine, concluant que le Seigneur nous avait appelés à évangéliser ses habitants.* » Actes 16:10. Quel heureux rappel de la puissance de la dépendance au Saint Esprit. A nouveau, Paul rappelle aux Corinthiens le temps qu'il avait passé avec eux quand il dit : « *nous parlons la sagesse de Dieu ... Dieu nous l'a révélé par son Esprit* » 1 Corinthiens 2:7-10. Le travail de Paul était soumis à la dépendance au Saint Esprit et à sa direction.

A l'assemblée des Thessaloniciens, Paul écrit : « *notre évangile n'est pas venu à vous en parole seulement, mais aussi en puissance, dans l'Esprit*

Saint, et avec une entière certitude ... et vous êtes devenus nos imitateurs et ceux du Seigneur, ayant reçu la parole, accompagnée de grandes tribulations, avec la joie de l'Esprit Saint. » 1 Thessaloniciens 1:5-6. A Thessalonique, beaucoup d'âmes étaient sauvées en dépit de beaucoup d'opposition. Le Saint Esprit conduisait la nouvelle et active assemblée et leur donnait beaucoup de joie.

Méditons ces exemples et remercions le Seigneur pour cette ressource dans le chemin dans ce monde. Il est bon que nous nous souvenions des personnes qui ont été distinguées comme ayant été guidées par le Saint Esprit. Des hommes furent choisis pour s'occuper de ceux qui étaient dans le besoin à Jérusalem. Les apôtres indiquèrent clairement qui devait être ainsi choisi :

«Cherchez donc parmi vous, frères, sept hommes, qui aient un bon témoignage, pleins de l'Esprit Saint et de sagesse : nous les établirons dans cette charge. » Actes 6:3. Effectuer le travail du Seigneur n'était pas laissé à l'initiative de n'importe qui. Ceux qui furent établis avaient montré dans leurs vies, leur piété et leur dépendance du Saint Esprit. Non seulement c'était important sur le plan spirituel mais tout aussi important pour les soins pratiques envers le peuple de Dieu.

En prière. Il y a des périodes où nous ressentons tous la difficulté de prier. Nous ne pouvons exprimer nos pensées, même si nous pouvons les mettre en ordre correctement. A nouveau, le Saint Esprit vient à nos côtés. *« De même aussi l'Esprit nous est en aide dans notre faiblesse ; car nous ne savons pas ce qu'il faut demander comme il convient ; mais l'Esprit lui-même intercède par des soupirs inexprimables ; et celui qui sonde les coeurs sait quelle est la pensée de l'Esprit, parce qu'il intercède pour les saints, selon Dieu. »* Romains 8:26-27

Nous devrions être vraiment reconnaissants envers Dieu qui nous a donné le Saint Esprit pour nous soutenir, nous enseigner et nous guider dans la vie.

Que nous puissions être certains que nous marchons à la lumière du Nouveau Testament !